

Junta y Opas avanzan en una postura común con el fin de flexibilizar la PAC

► Dueñas anuncia la elaboración de un documento que se remitirá al Gobierno con las propuestas

J. Blanco. VALLADOLID

La Junta y las organizaciones agrarias de Castilla y León han avanzado en una postura común con el fin de flexibilizar la Política Agraria Común, que elevarán al Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimentación, para que este las exponga a la Unión Europea para su posterior aprobación.

Así se ha decidido durante una nueva reunión del Consejo Agrario celebrada en Valladolid y presidida por el consejero Gerardo Dueñas y en los que han estado presentes los representantes de opas regionales como Donaciano Dujo, Nuria Ruiz y José Antonio Turrado (Asaja); Lorenzo Rivera Prieto (COAG); Aurelio González del Río, (UPA Castilla y León); y Jesús Manuel González Palacín, por la UCCL.

De esta manera se cumple así el objetivo del Gobierno regional de conformar una sola voz con el sector agrario con el fin de exigir a la Comisión Europea que sus políticas se centren no solo en objetivos medioambientales, donde siempre se respete a los agricultores y ganaderos de la Comunidad- sino que también atiendan a criterios agronómicos y que estas no ten-



El consejero de Agricultura preside el Consejo Agrario celebrado en Valladolid

gan efectos negativos sobre la rentabilidad de las explotaciones.

Una reunión que también ha permitido explicar al consejero y a su equipo al detalle las ayudas concedidas por los afectados por la Enfermedad Hemorrágica Epizootica, aprobadas por el Consejo de Gobierno el pasado jueves y que publicará el Bocl el próximo 14 de noviembre.

Se trata de una cuantía de casi seis millones de euros que se repartirán atendiendo a dos modalidades complementarias. Por un lado ayudas de entre 500 y 1.000 euros (en función del censo de animales de las explotaciones)

para limpieza, desinfección y desinsectación; y, por otro, ayudas de 500 euros por animal fallecido en las explotaciones.

En esta primera convocatoria habrá 3.299 beneficiarios de explotaciones que, en el total de Castilla y León, han registrado 6.126 muertes de animales desde que se declaró el foco de EHE hasta el 16 de octubre, fecha de corte para esta subvención. No obstante, la Junta estudiará nuevas ayudas para seguir apoyando a los ganaderos de la Comunidad ante esta grave crisis.

Asimismo, también se informó a las OPAs del estado de las ayudas

a la sequía como bonificación de intereses de los préstamos que, en un principio, habían solicitado 13.485 agricultores y ganaderos. A día de hoy, 2.000 de ellos ya han formalizado los créditos y, desde la Consejería se les animó a seguir tramitando el reconocimiento de este derecho.

Por último, el consejero de Agricultura, Ganadería y Desarrollo Rural, Gerardo Dueñas, tranquilizó a los representantes de las OPAs al anunciarles que, como han solicitado, serán recibidos por el presidente de la Junta de Castilla y León, Alfonso Fernández Mañueco, el próximo mes de enero.

Aspace pide modelos de convivencia sociales comunitarios

La Razón. VALLADOLID

La sede del Consejo Económico y Social de Castilla y León en Valladolid acogió la jornada «Envejecimiento en personas con parálisis cerebral. Grandes necesidades de apoyo», que puso sobre la mesa una «nueva realidad bastante compleja» a la que deben hacer frente las entidades del tercer sector. Para el presidente de Aspace, Jesús Alberto Martín Herrero, «el incremento de la esperanza de vida de estas personas hace que muchas veces sobrevivan a sus familiares, a sus padres, a sus madres, que son las que han sido los cuidadores principales y esenciales de toda la vida de estas personas».

«A la vez que ellos sufren un envejecimiento prematuro, porque se produce a partir de los 35 años y no a partir de los 65 como sucede en general entre la población, eso hace que el modelo de atención y de apoyo que vienen recibiendo estas personas en sus domicilios y en sus centros no pueda llevarse a cabo, porque muchas veces ya no es que ellos precisen apoyo, sino que también lo requieren sus padres, que suelen ser sus cuidadores», relató.

Por su parte, el presidente del CES, Enrique Cabero, incidió en que el tema abordado es «crucial» y de «gran relevancia en la actualidad».

NADA QUE SE PAREZCA A TI

Visita nuestro stand experiencial en INTUR 2023 del 17 al 19 de noviembre Feria de Valladolid

y no te pierdas la actuación de Siloé el domingo 19 de noviembre a las 19.30 h.

www.turismocastillayleon.com

cyl.esvida cylesvida visitcastillayleon



AGRICULTURA | REUNIÓN CON LAS OPAS

SPC / VALLADOLID

La Consejería de Agricultura, Ganadería y Desarrollo Rural avanzó este jueves con los representantes de las organizaciones profesionales agrarias en una posición común con medidas de flexibilización de la Política Agrícola Común (PAC), que se elevará al Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimentación, según indicaron fuentes del departamento de Gerardo Dueñas. Sin embargo, las organizaciones profesionales agrarias de Castilla y León salieron de la reunión del Consejo Regional Agrario criticando al presidente de la Junta, Alfonso Fernández Mañueco, por su «falta de interés» por los problemas del sector agrario y ganadero; y lamentaron además la escasa «diligencia» de la Consejería de Agricultura, con Gerardo Dueñas a la cabeza, en la defensa del campo frente a la nueva PAC. Dirigentes agrarios de Asaja, Alianza UPA-COAG y UCCL analizaron para Ical la reunión del Consejo Regional Agrario y lamentaron que tras pedir de forma conjunta un encuentro con Mañueco, a mediados de octubre, se les haya trasladado que probablemente tendrá lugar en enero, por problemas de agenda del jefe del Ejecutivo.

A dicho encuentro del Consejo Agrario acudieron el presidente de Asaja en Castilla y León, Donaciano Dujo; el secretario general de este sindicato, José Antonio Turrado, y la gerente Nuria Ruiz Corral. También asistieron el coordinador de COAG en la Comunidad, Lorenzo Rivera Prieto; el secretario general de UPA Castilla y León, Aurelio González; y el coordinador autonómico de UCCL, Jesús Manuel González Palacín.

Durante la reunión exigieron a Agricultura que elabore un documento para introducir medidas para flexibilizar la PAC esta campaña, porque el borrador presentado por Gerardo Dueñas está dirigido a modificar de forma estructural el Plan Estratégico de la PAC (PEPAC) y se presentaría en 2024 para tener efecto en 2025. Al respecto, exigieron a Dueñas un cambio de actitud frente al ministerio, cuando deje de estar en funciones, con propuestas para el campo autonómico, no con una crítica permanente sin trabajar. Barbecho, rotación de cultivos, uso de purines y cubiertas vegetales en culti-

El Consejo Agrario fija una postura común sobre la flexibilización de la PAC

Las opas critican a Alfonso Fernández Mañueco por su «falta de interés» por el campo y a Gerardo Dueñas por su escasa «diligencia» en la defensa del sector



Reunión de los representantes de las organizaciones agrarias con miembros de la Consejería de Agricultura.

vos leñosos, son los puntos en los que incidir, según indicaron.

Desde la Consejería aseguraron a través de un comunicado que se elaborará un documento con propuestas alternativas al Plan Estratégico de la PAC (PEPAC) que será remitido al Ministerio con el fin de que éste eleve las peticiones de Castilla y León a la Unión Europea para su aprobación. La Consejería señaló que se cumple así el objetivo de la Junta de conformar una sola voz con el sector agrario para exigir a la Comisión Europea que sus políticas se centren no sólo en objetivos medioambientales, sino que también atiendan a criterios

Las organizaciones agrarias serán recibidas por el presidente de la Junta el próximo mes de enero

agronómicos y que éstas no tengan efectos negativos sobre la rentabilidad de las explotaciones.

AYUDAS EHE. Por otro lado, la reunión sirvió para explicar a las organizaciones agrarias el detalle de las ayudas a la Enfermedad Hemorrágica Epizootica (EHE), que publicará el Boletín Oficial de Castilla y León (Bocyl) el próximo martes. Los líderes de las opas, que calificaron el encuentro como «muy tenso», criticaron la reunión del presidente del Gobierno regional con «cuatro ganaderos de Salamanca» para pactar estas ayudas.

SANIDAD

Aspace pide más ayudas ante el envejecimiento de las personas con parálisis cerebral

SPC / VALLADOLID

La sede del Consejo Económico y Social de Castilla y León en Valladolid acogió ayer la jornada 'Envejecimiento en personas con parálisis cerebral. Grandes necesidades de apoyo', que puso sobre la mesa una «nueva realidad bastante compleja» a la que deben hacer frente las entidades del tercer sector. Para el presidente de Aspace, Jesús Alberto Martín Herrero, «el incremento de la esperanza de vida de estas personas hace que muchas veces sobrevivan a sus familiares, a sus padres, a sus madres, que son las que han sido los cuidadores principales y esenciales de toda la vida de estas personas».

«A la vez que ellos sufren un envejecimiento prematuro, porque se produce a partir de los 35 años y no a partir de los 65 como sucede en general entre la población, eso hace que el modelo de atención y de apoyo que vienen recibiendo estas personas en sus domicilios y en sus centros no pueda llevarse a cabo, porque muchas veces ya no es que ellos precisen apoyo, sino que también lo requieren sus padres, que suelen ser sus cuidadores», relató en declaraciones recogidas por Ical.

Según detalló, esa situación se agrava en los últimos años de la vida de los pacientes. «No puede ser que después de una vida juntos, peleando y ayudando te encuentres con que el hijo se tiene que ir a una residencia asistida de una entidad social y los padres tengan que ir a otro tipo de residencias. Entendemos que hay que buscar modelos de convivencia social, comunitarios, para que la familia pueda tener una vida conjunta en el modelo que sea, y aunque sea, asistidos y apoyados por las entidades sociales que son las que formamos este tejido y tenemos esta obligación», relató durante la jornada en la que se abordó el envejecimiento anticipado.

BREVES

SOCIEDAD

CyL mantendrá las 395 plazas para inmigrantes que vienen de Canarias

La delegada del Gobierno en Castilla y León, Virginia Barcones aseguró ayer en Burgos que la Comunidad mantendrá las 395 plazas para inmigrantes procedentes de Canarias, de las cuales 250 estarán en Medina del Campo (Vallado-

lid) y el resto de repartirán en seis ciudades de la Comunidad Autónoma. Durante su intervención ante los medios tras la Comisión de Asistencia a la Delegada del Gobierno, que se celebró en el Palacio de Capitanía de la capital burgalesa, Barcones recordó que Castilla y León es una «tierra solidaria», pese a las «manifestaciones» que ha habido sobre el tema.

TRANSPORTE

Junta y usuarios del AVE analizan cómo funciona el descuento del 25%

La directora general de Transportes y Logística, Laura Paredes, se reunió ayer con los representantes de los usuarios del AVE en Castilla y León para analizar el funcionamiento de la bonificación del 25 por ciento a los viajeros recu-

rrentes, pionera en España, y que está a punto de cumplir su primer año de vigencia. Durante el encuentro, los usuarios agradecieron el esfuerzo que ha hecho el Gobierno autonómico para poner esta ayuda en marcha, al entender que es una buena medida para luchar contra el reto demográfico y fomentar el regreso de castellanos y leoneses que residen fuera.

LABORAL

CCOO reclama un plus de peligrosidad para los trabajadores en parques eólicos

CCOO ha lanzado una campaña para alertar sobre la siniestralidad laboral de los parques eólicos en la que reclama a las empresas inversiones para «minimizar riesgos» de los cerca de 400 trabajadores que hay en el sector en Castilla y Le-

ón y que éstos cobren un plus de peligrosidad. El objetivo de esta iniciativa es «persuadir y visualizar» a las empresas que las medidas que se están poniendo en referencia a la seguridad y a la salud «no son suficientes en un sector tan complicado como es el del mantenimiento eólico», donde los trabajadores se exponen «a toda clase de riesgos».

Aspace pone el foco en las “grandes necesidades de apoyo” de las personas con parálisis cerebral y en su “envejecimiento prematuro”



ICAL - Jornada organizada por Aspace 'Envejecimiento en personas con parálisis cerebral. Grandes necesidades de apoyo'

ICAL - La confederación reclama “nuevos modelos de convivencia social comunitarios, asistidos y apoyados por las entidades sociales” para “hacer frente a una nueva realidad”

La sede del Consejo Económico y Social de Castilla y León en Valladolid acogió hoy la jornada ‘Envejecimiento en personas con parálisis cerebral. Grandes necesidades de apoyo’, que puso sobre la mesa una “nueva realidad bastante compleja” a la que deben hacer frente las entidades del tercer sector. Para el presidente de Aspace, Jesús Alberto Martín Herrero, “el incremento de la esperanza de vida de estas personas hace que muchas veces sobrevivan a sus familiares, a sus padres, a sus madres, que son las que han sido los cuidadores principales y esenciales de toda la vida de estas personas”.

“A la vez que ellos sufren un envejecimiento prematuro, porque se produce a partir de los 35 años y no a partir de los 65 como sucede en general entre la población, eso hace que el modelo de atención y de apoyo que vienen recibiendo estas personas en sus domicilios y en sus centros no pueda llevarse a cabo, porque muchas veces ya no es que ellos precisen apoyo, sino que también lo requieren sus padres, que suelen ser sus cuidadores”, relató en declaraciones recogidas por Ical.

Según detalló, esa situación se agrava en los últimos años de la vida de los pacientes. “No puede ser que después de una vida juntos, peleando y ayudando te encuentres con que el hijo se tiene que ir a una residencia asistida de una entidad social y los padres tengan que ir a otro tipo de residencias. Entendemos que hay que buscar modelos de convivencia social, comunitarios, para que la familia pueda tener una vida conjunta en el modelo que sea, y aunque sea, asistidos y apoyados por las entidades sociales que son las que formamos este tejido y tenemos esta obligación”, relató Martín.

Por ello, en la jornada celebrada hoy se abordarán cuestiones como el envejecimiento anticipado, la búsqueda de igualdad con toda la sociedad en las condiciones de acceso a ese envejecimiento, que les permitan permanecer en una situación saludable y poder concluir un proyecto de vida en buenas condiciones.

Sobre ella jornada se pronunció también el presidente del Consejo Económico y Social de Castilla y León, Enrique Cabero, para quien el tema abordado es “crucial” y “de gran relevancia en la actualidad”, además de que enlaza con otras propuestas y

debates sugeridos por Aspace en materia de cuidados. “El CES está estudiando con detalle esta nueva etapa en el estado social y democrático de derecho”, advirtió.

En ese sentido, explicó que, por un lado, está el reconocimiento pleno de la igualdad efectiva, de la libertad y de la actividad de los poderes públicos para hacer posible que sea una realidad el ejercicio de los derechos para todas las personas por igual, en todos los ámbitos. “Pero para que eso sea posible en la actualidad es necesario empezar a estructurar un nuevo pilar dentro del Estado social, consolidarlo y proyectarlo mediante una estrategia que son los cuidados, también a largo plazo”.

La situación, en su opinión, deriva del “éxito” de la actividad de Aspace y de otras organizaciones del tercer sector, así como de las administraciones públicas y de las políticas sociales, que han permitido “hablar ya del envejecimiento también en personas con discapacidad”, una nueva realidad que ahora “requiere una nueva respuesta institucional y de las organizaciones”.

“Los cuidados se han convertido en un sector de la actividad en la sociedad fundamental que debe ser reconocido, articulado y potenciado, desde los poderes públicos con la colaboración y la implicación de las organizaciones”, afirmó antes de señalar que esa estrategia ha de acabar constituyendo un pacto de Estado que venga a reforzar y ampliar lo que se abrió en 2006 con la ley de apoyo a la autonomía personal y a la atención a la dependencia.

“Esa línea abierta en 2006 ha de convertirse en un nuevo sector de actividad que también requiere formación, nuevos profesionales, consolidación de los actualmente existentes, financiación suficiente y un seguimiento personalizado según las necesidades de las personas”, defendió.

© Agencia de Noticias de Castilla y León, ICAL. Todos los derechos reservados.



Grupo Promecal | Revista Osaca | Diario de Burgos | Diario de Ávila | Diario Palentino
El Día de Valladolid | La Tribuna de Albacete | La Tribuna de Ciudad Real
La Tribuna de Toledo | La Tribuna de Talavera | Taller de Impresión | Navarra Televisión
SPC | Agencia Ical | Vive!Radio

Contacto info@agenciaical.es
© Agencia de Noticias de Castilla y León,
ICAL. - Todos los derechos reservados.

Desarrollado por Escrol